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Protokoll 
des ordentlichen Kreistags des Basketballkreises Hagen e.V. am 14.05.2018 um 19:00 Uhr 
im Restaurant „Zur Hoheleye“, Hoheleye 23 in 58093 Hagen 

 

TOP 1  Eröffnung des Kreistags durch den 1. Vorsitzenden 

Kreisvorsitzender Michael Gothen (MG) begrüßt die Vereinsvertreter und eröffnet den 
Kreistag um 19:00 Uhr. Er stellt fest, dass hierzu form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Somit ist der Kreistag beschlussfähig. 

Sein besonderer Gruß gilt dem WBV-Präsidenten Uwe Plonka (UP). MG übermittelt Grüße 
vom WBV-VP Hans-Werner Kolodziej, dem ehemaligen und langjährigen Kassenwart des 
BBK Hagen. 

MG bittet um eine Schweigeminute im Gedenken an die Verstorbenen und nennt 
stellvertretend Charles Bretz, Matthias Grothe, Gerd Fahle, Gerd Kaminski und Manfred 
Opitz. 

Der Vorsitzende informiert die Versammlung, dass seitens der Vereine bis zum Stichtag 
keine Anträge eingegangen sind. Änderungen der Tagesordnung sind nicht gewünscht, 
Dringlichkeitsanträge liegen nicht vor. 

Das Protokoll des KT 2017 wurde am 11.06.2017 veröffentlicht; Einsprüche sind nicht erfolgt. 
Es gilt damit als genehmigt. 

MG erteilt UP das Wort. Der WBV-Präsident berichtet kurz über die bereits erfolgten und 
noch zu leistenden Veränderungen auf WBV-Ebene und bekundet seine Bereitschaft, für 
eine weitere Amtsperiode auf dem nächsten Verbandstag zu kandidieren. 

 

TOP 2  Wahl eines Protokollführers 

Guido Spelsberg (BG Hagen) wird einstimmig gewählt. 

 

TOP 3  Feststellung der Stimmenzahl 

Anwesend sind: TSV Hagen 1860 (7), BSC Hagen (2), SV Fortuna 1910 (4), SV 70 Hagen-
Haspe (8), SG VFK Boele-Kabel (11), Beige Blau Großer Sport (2), BG Harkortsee (5), BG 
DEK/Fichte Hagen (10) =  Stimmen seitens der Vereine zuzüglich der Stimmen des 
Gesamtvorstands (8) = Gesamt-Stimmenzahl 57. Die Anwesenheitsliste ist im Original als 
Anlage dem Protokoll beigefügt. 
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TOP 4  Ehrungen 

Die Kreismeister der abgelaufenen Saison 2017-2018 werden vom Sportwart Thomas 
Odenwald (TO) geehrt. Er überreicht Bodo Klimm, dem Vertreter von BSC Hagen, die 
Siegerurkunde und die Siegprämie für den Kreismeister in der 1.Kreisliga Herren. Die 
Mannschaft ist somit Aufsteiger in die Bezirksliga 11 des WBV. 

Meister der 2. Kreisliga Herren ist die 5. Mannschaft des SV 70 Hagen-Haspe. Karl-Heinz 
Langer (KHL) nimmt die Urkunde und Siegerprämie entgegen. 

Sieger des diesjährigen Kreispokalturniers ist BG Hagen-6. Guido Spelsberg nimmt die 
Siegprämie stellvertretend entgegen. 

 

TOP 5  Tätigkeitsberichte 

a) 1.Vorsitzender 

Der Kreisvorsitzende Michael Gothen dankt zunächst dem SV Haspe 70 für die Ausrichtung 
des Kreispokalturniers und insbesondere TO und KHL für die Spielorganisation. Der Pokal 
soll auch 2019 ausgespielt werden. 

MG berichtet über eine erfolgreiche Arbeit im Kreisvorstand und dankt an dieser Stelle allen 
Vorstandsmitgliedern für den wieder einmal vorbildlichen Einsatz. Es haben fünf 
Vorstandssitzungen stattgefunden. Themen waren u.a. der Spielbetrieb in beiden Kreisligen, 
das Schiedsrichterwesen, WBV-Themen und die Ruhrgames 2017, für welche der Kreis 
Hagen viel Lob durch den Projektleiter Niklas Börger, der Koordinatorin vor Ort Sina 
Diekmann und ein Dankschreiben der Staatssekretärin Andrea Milz erhalten hat. 

Für den Kreis Hagen soll für die Zukunft über ein Konzept zur Etablierung von Street -
Basketball 3x3 beraten werden. Auf Vereinsebene soll über ein internationales 3x3-Turnier 
nachgedacht werden. 

Der neu gewählte Vorstand sowie die Satzungsänderung des letzten Kreistages wurden am 
07.08.2017 in das Vereinsregister eingetragen. 

Der BBK-Hagen hat überregional an der WBV-Zukunftskonferenz, der Regionalkonferenz, 
dem WBV-Verbandstag, der erweiterten WBV-Präsidiumssitzung sowie an der 40-Jahr-Feier 
des BBK-EN teilgenommen. 

 

b) Sportwart 

Sportwart Thomas Odenwald berichtet über den Spielbetrieb der abgelaufenen Saison. 
Leider waren in der 1.KL nur noch sieben Teams beteiligt, weshalb eine zusätzliche dritte 
Spielrunde eingeführt wurde. In der 2.KL waren acht Teams startberechtigt. Der Spielbetrieb 
erfolgte ohne nennenswerte Vorfälle. Erfreulich, daß es trotz geringer Anzahl an 
Schiedsrichtern im Kreis zu keinem einzigen Spielausfall wegen Nichterscheinens der 
Unparteiischen kam.  
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Auf Anregung von KHL soll über eine Änderung des Austragungsmodus nachgedacht 
werden, der eine Vorrunde in beiden Kreisligen und anschließender Endrunde der besten 
acht Mannschaften vorsähe. 

 

c) Schiedsrichterwart 

Bedingt durch das ruhende Amt des scheidenden SR-Wartes Hartmut Dichmann erfolgt kein 
Bericht. 

 

TOP 6  Kassenbericht 

Martin Korzeniewski (MK) erläutert den als Tischvorlage bereitgehaltenen Kassenbericht. Die 
Vereinsvertreter haben keine weitergehenden Fragen.  

 

TOP 7  Bericht der Kassenprüfer und Genehmigung der Jahresrechnung 2017 

Die Kasse wurde von Henning Funke (Beige Blau Großer Sport) und Michael Jäger (BG 
Harkortsee) am 27.04.2018 geprüft. Letzterer berichtet von einer vorbildlichen 
Kassenführung. Alle Buchungsvorgänge sind nachvollziehbar, die Belege vollständig. Es gibt 
keinerlei Beanstandungen. Er beantragt die Genehmigung der vorliegenden 
Jahresrechnung. Diese wird einstimmig erteilt. 

 

TOP 8  Entlastung des Gesamtvorstands 

Der als Gast anwesende WBV-Präsident Uwe Plonka übernimmt als Versammlungsleiter 
und stellt diesen Antrag an die Versammlung. Dem Antrag auf Entlastung des 
Gesamtvorstands folgt der Kreistag einstimmig ohne Gegenstimme, bei Enthaltung der 
Mitglieder des Gesamtvorstands. 

 

TOP 9  Wahlen gemäß § 11 der Satzung / § 4 GVO 

• a) 1. Vorsitzende(r): Vorschlag der Wiederwahl von Michael Gothen. Er wird 
einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt und nimmt die Wahl an. 

• b) Sportwart: Vorschlag der Wiederwahl von Thomas Odenwald. Er wird, bei eigener 
Enthaltung, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

• c) Schiedsrichterwart: Mohamed Damiani wird für das Amt des Schiedsrichterwartes 
vorgeschlagen und stellt sich der Versammlung kurz vor. Er wird einstimmig bei zwei 
Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

• d) Bestätigung des Jugendwartes Björn Weihrauch: einstimmig bei eigener 
Enthaltung durch die Versammlung. 



4 

 

• e) Spielleiter Kreisligen: Vorschlag der Wiederwahl von Thomas Odenwald (1.KL) und 
K.-H. Langer (2.KL). Beide werden einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. Beide 
nehmen die Wahl an. 

• f) Kassenprüfer: Winfried Schirmer (Fortuna Hagen) wird vorgeschlagen und 
einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

• g) Mitglied(er) Rechtsausschuss: Axel Clauss (BG Hagen) wird vorgeschlagen. Er ist 
bereits lange Jahre Mitglied im Rechtsausschuss gewesen und seine Amtszeit endet nun 
turnusgemäß. Seine schriftliche Einverständniserklärung liegt vor. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. 

Der 1. Vorsitzende dankt an dieser Stelle Hartmut Dichmann für seine langjährige Mitarbeit 
im Kreisvorstand als Schiedsrichterwart und überreicht ein Präsent zum Abschied. 

 

TOP 10 Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2018 

Kassenwart Martin Korzeniewski erläutert den als Tischvorlage präsentierten Haushaltplan 
für die Saison 2018-2019 und erläutert einzelne Positionen. 

Der Haushaltsplan wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. 

 

TOP 11 Spielbetrieb Kreisligen 2018/2019 

Sportwart Thomas Odenwald erläutert die Notwendigkeit der Wiedereinführung von 
persönlichen Schiedsrichteransetzungen ab der neuen Saison und verweist in diesem 
Zusammenhang auf den noch folgenden Beitrag des neuen SR-Wartes Mo Damiani. 

Der Spielbetrieb soll zum Zwecke der besseren Abwicklung für die 1.KL an allen Werktagen 
ermöglicht werden (Spielbeginn Mo-Fr 18:30-20:30 Uhr, Sa wie gehabt 12 oder 14 Uhr). Für 
die 2.KL bleiben die Spieltage unverändert. Die Mannschaften sollen ihre diesbezüglichen 
Wünsche bis zum 31.05.2018 mitteilen. Eventuell wird es, je nach Anzahl der teilnehmenden 
Teams, nur eine eingleisige Kreisliga geben. Die Entscheidung fällt nach dem Ende des 
Meldezeitraums. 

Eine eventuelle Kooperation mit dem EN-Kreis könnte nicht vor 2019/20 entstehen.  

 

TOP 12 Schiedsrichterwesen 

Mo Damiani stellt das neue Konzept für das SR-Wesen des DBB vor. Dieses sieht u.a. eine 
mehrstufige, vom jetzigen System abgewandelte Ausbildung sowie eine intensive Betreuung 
von Nachwuchs-SRn durch erfahrene Kollegen und Mentoren vor, um ein Abspringen der 
jungen Kollegen nach kurzer Zeit zu vermeiden. Eine Bleibequote von ca. 60% ist das Ziel. 
Dazu ist u.a. eine persönliche Ansetzung der SR in den Kreisligen erforderlich. Ihm zur Seite 
steht der neu eingeführte Schiedsrichterausschuss, dem zur Zeit Tasso Petrou (BG Hagen) 
und Aeneas Eckstein (SV Haspe 70) angehören. Die notwendigen Aufgaben werden dort 
verteilt. Weitere Mitarbeiter sind willkommen. Die anfallenden Kosten werden durch ein 



5 

 

erhöhtes Startgeld gedeckt werden. Im Gegenzug erhält jede Mannschaft einen SR-
Ausbildungsplatz ohne weiteren Kostenbeitrag. 

Gerne gesehen ist auch eine Reaktivierung von ehemaligen SR-Kollegen für den reinen 
Kreisliga-Spielbetrieb ohne verpflichtende Weiterbildung zum WBV-SR. 

  

TOP 13 Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Seitens der Vereine sind bis zum Stichtag keine Anträge beim Kreisvorsitzenden Michael 
Gothen eingegangen. 

 

TOP 14 Verschiedenes 

Uwe Plonka thematisiert den 3x3-Spielbetrieb, welcher zur Olympischen Disziplin erhoben 
wurde. Man könne diese Spielart des Basketball nicht ignorieren, und er bittet die 
Versammlung eindringlich, über eine Integration auf Kreisebene nach zu denken. Außerdem 
werde eine spezielle Ausbildung für Schiedsrichter notwendig. Eventuell könne der Kreis 
Hagen ein Turnier mit überregionalen Teams veranstalten, vielleicht im Sinne einer „Summer 
League“. Der BBK-Hagen erklärt sich offen für weitere Aktivitäten in dieser Hinsicht. 

Des Weiteren informiert UP die Anwesenden über den Termin der 70-Jahr-Feier des WBV in 
Essen (24.11.2018) sowie den diesjährigen Jugend- und Verbandstag am 08.Juli 2018 in 
Münster, zu dem er alle herzlich einlädt. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. Der Kreisvorsitzende schließt die Versammlung um 
20:40 Uhr und wünscht allen eine gute Heimfahrt. 

 

Im Original gezeichnet: 

  

Michael Gothen     Guido Spelsberg 

1. Vorsitzender     Protokollführer 


